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ПРОДОЛЖАЯ ТЕМУ

ЗАКОНОПРОЕКТ о возврате зимнего времени будет
рассмотрен в Госдуме 20 января. По сообщениям феде�
ральных СМИ, которые ссылаются на источники в Госду�
ме и правительстве, осенью этого года россияне вновь
переведут стрелки на час назад вместе с Европой, после
чего часы станут переводить каждые полгода. Другой ва�
риант: уже весной Россия раз и навсегда переведет стрел�
ки на час назад, после чего мы все время будем жить по
зимнему времени.

В Госдуме предлагается и третий вариант: перейти не к
поясному времени, а к зональному. Председатель комитета
Госдумы по охране здоровья Сергей Калашников заявил,
что есть смысл «упорядочить основные часовые зоны» для
того, чтобы «дифференцированно в разных регионах при�
близить время к астрономическому». «Таким образом, в Мос�
кве сейчас необходимо перевести стрелки на два часа на�
зад, а в Татарстане ничего менять не нужно, так как там люди
живут по астрономическому времени. Это не означает, что
не будет регионов, которые будут жить по декретному вре�
мени. Есть целый ряд регионов, где время все равно на час
будет отклоняться от астрономического. Но на два часа —
не будет ни одного региона», — сказал Сергей Калашников.

Переход на летнее время был введен в июне 2011 года.
Соответствующий закон подписал тогдашний президент
России Дмитрий Медведев. При этом сам он неоднократ�

Куда переведем стрелки?

но заявлял, что правительство считает нецелесообраз�
ным переход на зимнее время.

Между тем различные федеральные и региональные
ведомства проанализировали эффект от введения в Рос�
сии круглогодичного летнего времени. Многие из них при�
вели экономическое обоснование возврата перевода
стрелок часов весной и осенью. Как следует из представ�
ленного правительству отчета, Минэнерго подсчитало,
что в среднем в стране экономия годового электропот�
ребления от отмены перевода стрелок оценивается все�
го в 0,45%.

С самого начала считал нецелесообразным переход на
летнее время председатель петербургского комитета «За
восстановление в России жизни по поясному времени»
Вячеслав Апрелев. По его словам, в результате неоднок�
ратных переводов стрелок, которые предпринимались на
протяжении последних полутора веков, мы существенно
отклонились от биологического времени. Исследования
показывают: из�за того что люди должны начинать свой
рабочий день раньше и поэтому недосыпать, их работо�
способность падает примерно на 10%, накапливается ус�
талость, превращаясь в хроническую. Как следствие ра�
стет количество больничных. Таким образом, выгода от
экономии электроэнергии не покрывает убытки, к кото�
рым приводит существующая система исчисления вре�

мени. Необходимо как
можно быстрее вер�
нуться в исходное со�
стояние, то есть переве�
сти стрелки на два часа
назад и на этом успокоиться.
Так как, по сути, с 2011 года время на
циферблатах часов россиян опережает астрономическое
на два часа.

Старший научный сотрудник Главной астрономичес�
кой (Пулковской) обсерватории РАН Сергей Смирнов
утверждает, что название природного времени не пояс�
ным, а зональным, как предлагают депутаты, более вер�
ное, так как Земля напоминает большой арбуз, ровные
полосы меридианов делят его на 24 сектора — зоны, каж�
дая из которых равняется 15 градусам, или одному часу.
Исходя из этого деления и надо устанавливать время.
Сейчас, например, по нынешнему поясному исчислению
во второй часовой пояс входят территории от Петербур�
га до Урала. Это неестественно, потому что в Петербур�
ге и, например, в Самаре не может одновременно насту�
пать полдень. Надо устранить все эти несоответствия,
считает ученый.

Cветлана ЯКОВЛЕВА

ГОСДУМА РАССМОТРИТ СРАЗУ ТРИ ВАРИАНТА РЕФОРМЫ ВРЕМЕНИ

Академия танца Бориса Эйф-
мана и школа №91 поделят
старое здание образователь-
ного учреждения на Введен-
ской улице, 3. В нем одно-
временно будут заниматься
воспитанники академии и
ученики начальных классов
школы. Но все это будет пос-
ле капитального ремонта
здания, который должен на-
чаться осенью. На время ре-
монта дети переедут в пус-
тое здание на Сытнинской
площади, в котором раньше
находился профессиональ-
ный лицей.

ПОСЛЕ ОКОНЧАНИЯ реконструкции
школы на Введенской старшие классы ос-
танутся на Сытнинской площади. Родите-
ли против таких перспектив. Они не хо-
тят, чтобы дети учились рядом с Сытным
рынком, такое соседство их не устраива-
ет. Тем более, как они утверждают, у ли-
цея нет территории, где дети могли бы гу-
лять.

Сейчас, как рассказали корреспонден-
ту «ВП» в Академии танца, у них 90 учени-
ков. 34 проживают в интернате при этом
учебном заведении. Дополнительные ме-
ста в классах 91-й школы помогут прини-
мать больше детей.

Академия — не кружок после уроков.
Если ребенок туда поступает, он изучает и
специальную балетную программу, и про-
грамму средней школы; некоторые дети,
как мы уже упомянули, неотрывно нахо-
дятся при академии в интернате.

В академии подчеркнули, что у них
большие планы развития. В деревянном
здании — памятнике архитектуры, особ-

няке Юлии Добберт, — которое находит-
ся на территории, будет создан мультиме-
дийный центр. В перспективе планирует-
ся построить рядом театр, где дети могли
бы репетировать и выступать. И соеди-
нить потом все здания — академию, шко-
лу и театр — виадуком или крытыми мос-
тиками.

Как рассказал корреспонденту «ВП»
начальник отдела образования админи-
страции Петроградского района Нико-
лай Смирнов, этот проект образовался
как-то сам собой. Еще три года назад
школу должны были ставить на капи-
тальный ремонт. Издано было даже со-
ответствующее постановление прави-
тельства города. Но сроки все отодвига-
лись. Район занимался ремонтом 70-й
школы. Теперь время пришло. Здание
достаточно старое, и его реконструкция
— уже необходимость.

Сейчас подготовкой капремонта зани-
мается комитет по строительству. Пред-
полагается, что начнется он в сентябре.
Обычно во время капитального ремонта
образовательных учреждений учеников
распределяют по другим школам в райо-
не. Но тут случилось так, что освободилось
здание профессионального лицея на Сыт-
нинской площади. Город отдал его райо-
ну, а район — 91-й школе. Нехватка мест
— 300 учеников — уже давно вынуждала
искать варианты, и здание лицея, где мо-
гут учиться 450 учеников, решило эту про-
блему.

Сейчас ремонтом лицея занимается
компания-инвестор. Она строит в Петрог-
радском районе жилье, и ее обременили
ремонтом образовательного учреждения.
Предполагается, что ремонт продлится
два года. И возвращать всех учеников с
Сытнинской площади на Введенскую ули-

УЧИСЬ-КА! Академия танца
займет половину 91-й школы

ЭТО УВЕЛИЧИТ СУЩЕСТВУЮЩЕЕ КОЛИЧЕСТВО МЕСТ,

И БАЛЕТУ СМОГУТ УЧИТЬСЯ ЕЩЕ 150 ДЕТЕЙ

цу бессмысленно, да они и не поместятся
там. В результате власти города, пообщав-
шись с руководителем Академии танца
Борисом Эйфманом, и придумали такой
вариант. После ремонта в школе останут-
ся только начальные классы — это 150
человек. Помещения и классы еще на 150
мест отойдут Академии танца.

Всех все устраивает. Кроме родителей.
Им не нравится та перспектива, что детям
придется учиться рядом с рынком. Да и
детской площадки, говорят они, рядом с
бывшим лицеем нет.

Однако, как заверил корреспондента
«ВП» Николай Смирнов, вопрос с терри-
торией сейчас решается, площадка там
будет. Что же касается близости рынка, то
в лицее тоже учились дети.

Михаил ТЕЛЕХОВ
Фото Натальи ЧАЙКИ

Осваивая искусство балета, дети не должны
отставать и в общем развитии.


